El 1. de Mayo

Esta fecha, genuinamente obrera, de propaganda internacional, tendrá en Barcelona este año verdadera importancia, puesto que tenderá a no dejarse arrebatar por un partido político burgués la bandera de las reivindicaciones obreras.

A tal objeto, la Asamblea de delegados celebrada el sábado dia 11 en Solidaridad Obrera, acordó unánimemente celebrar un mitin monstruo contra la guerra, en el que tendran cabida todas las organizaciones obreras y en cuyo acto se pondrá de manifiesto el unánime sentir del pueblo catalán, ajeno por completo a habilidades politicas escudadas con el santo nombre de fiestas de la paz.

No, a la paz no pueden contribuir los que de diferentes modos mantienen la guerra. La paz solo pueden pedirla los obreros; los que en la guerra pierden la sangre, la salud y la vida, y los que de ella no sacan ningún beneficio.

Entendiéndolo así las Sociedades obreras de Barcelona, tienen acordado celebrar el importante acto de que nos ocupamos y del que próximamente daremoe detalles completos; mientras tanto, pueden, las Sociedades que lo deseen, enviar su adhesión a la calle de Poniente, 24, 20, Centro Obrero, y cuyas adhesionee se admitirán de todas las Sociedades obreras sean o no federadas y siempre que no se las conozca como ama-

La esclavitud dentro del socialismo político

El cooperativismo

Hemos visto que el socialismo político -como toda la política en gene-— engendra la negación más comsu táctica a base múltiple, todo lo quiere acaparar. Es decir, que, en su insaciable sed de aburguesamiento y por culpa del cooperativismo y por patriotismo, entran todas las combina. . causa del comercio en general. Las ciones imaginables con objeto de suprimir la burguesia actual para luego reemplazarla con más libertad ellos mismos. Así es como les vemos tomar parte en las contiendas electorales, adormeciendo, como las otras políticas, al pueblo, prometiéndoles "el oro dan. Y es necesario verlo en la práctiy el moro" para luego darles esclavi- ca, vivir en los centros donde tienen tud y miseria, como veremos al exa- su campamento las cooperativas, para minar el colectivismo.

Los socialistas, en su irascible como incumplido apetito de políticos egoistas, no reparan en nada para llegar a más desarrollado se balla el cooperaconseguir sus particulares fines de hi- tivismo-dice un autor cuyo nombre pócritas y ambiciosos. Y conste que no no recuerdo-, es donde más míseraqueremos insultar; juzgaremos, pues, mente vive el obrero. sin descender al bajo terreno del insulto. Al hablar en los términos en que ceso en las horas de trabajo, por la lo hicimos anteriormente, no tuve otro forma ruin de alimentarse los obreros, objeto que el siguiente: juzgar a los so- es uno de los países más esclavos y cialistas como lo que son, y luego com- resignados que se conocen en la tierra. pararlos con los otros embaucadores País hullero, los hombres mueren exde multitudes, cosa que nadie se atre- tenuados por el exceso de trabajo y la verá a decir sea una calumnia. Además, no participando en nada absolutamente con los partidarios del "des- café... sin azúcar. arme de los odios", nos creemos con derecho a decir: Como anarquistas, tenemos el ineludible deber de combaclavos. La política es una de las más agradecido. fuertes cadenas que aprisionan a los humanos. Por tanto, lo mismo debemos combatir al partido socialista, que ce ir demostrando que el socialismo al monárquico y al republicano.

dario del "desarme", podrá conceptuarnos de intolerantes; mas conste que no lo somos más que con el enemigo más cercano; y para demostrar que el socialismo político es el más encarnizado enemigo del obrero, por micampaña por las cooperativas y sus más esencial de la miseria.

Las cooperativas son -- dicho sea para comenzar— un medio de lucro y de explotación para aquellos que las manipulan; un factor de miseria y de ruina para aquellos que las aceptan. Que cuanto afirmamos es cierto, lo demuestra los enormes dividendos que anualmente llevan a cabo las cooperativas

Alemania y Bélgica son, sin discusión alguna, las naciones donde más desarrollado se halla el espíritu cooperativista.

Después sigue Inglaterra, donde mana.

Mi objeto no es hablar ni de Alemania ni de Inglaterra, por no conocer a tien po viví.

Bruselas, capital de Bélgica, cuenta con varias y lujosas cooperativas que abarcan casi todos los artículos necesarios a la vida: pan, ropas, calzados, bebidas, comestibles de todas clases, cine, café, suntuosos edificios propios

como la "maison du peuple", etc. Dichos centros de embrutecimiento y explotación creo inútil decir que están todos en poder de los socialistas los cuales tienen todos los puestos monopolizados, como son empleos en los establecimientos, cargos retribuídos en las secretarias, en los periódicos y

Es por esto que Vandervelde cuenta con tantos partidarios en Bruselas. ¡} como no, si los empleos son repartidos por los diputados a los más allegados, como hace el gobierno de cualquier república o mona: quia!

Mas nuestro objetivo principal no es este. Nuestro objeto estriba en demostrar que las cooperativas en vez de beneficiar perjudican al obrero. Suongamos que las cooperativas puedan hacer la competencia a los otros comerciantes o industriales; más claro, que ellas puedan vender los comestibles cinco céntimos más baratos que los otros comercios; ¿puede alguien decirnos que por ello el obrero no sale

Analicemos Un comerciante, al verse acorralado por la competencia de las cooperativas, buscará el medio de vender al mismo precio que ellas o más económico todavía, porque los capitales son más fuertes en la burguesia que en las

cajas del cooperativismo. "Creadas las cooperativas sobre terreno de la concurrencia, tienen 1 imprescindible necesidad de luchar con las mismas armas que lucha todo comerciante. Para rivalizar con estas últimas y dar a la clientela las mismas condiciones de baratura, falsifican los oductos, vendiendo géneros de calidad inferior, no sin quitar lo posible

Así habla Lorulot de las cooperativas, añadiendo más tarde: "La cooperativa es un factor capita-

lista. Ella no reparte nunca los productos, ella vende. Ella no practica nunca el compañerismo, mas sí el comercio." Al parecer nos hemos apartado por un momento del asunto de la competencia, mas era necesario para mejor afirmar nuestra tesis fundamen-

Decíamos que la burguesía buscará los medios para contrarrestar el peligro cooperativista. Y tengamos en cuenta que ni el comerciante pierde ni las cooperativas tampo co. ¿Quién, pues, pleta de la libertad del individuo. Con es el perjudicado en estas cuestiones de competencia, preguntáis?

El obrero: él es el único perjudicado cooperativas tienen que comprar productos a bajo precio; los comerciantes lo mismo. Consecuencia: que al vender mal, los jornales son retribuidos escasamente; de lo contrario, los productos no podrían darse al precio que se comprender el inmenso daño, el gran perjuicio, el grado tan desartollado de miseria que ellas originan. Allí donde

Bélgica, por sus jornales, por su exescasez de alimentación. Yo los he visto alimentarse con pan, manteca y

Los socialistas nos dirán: "Son costumbres del país." Pero lo que seguramente no nos dirán, es que los sociatir toda persona o partido que con listas, en vez de excitarle a la rebeldia, engaños y mentiras quiera apartar le propagan la calma, la paciencia... al obrero del camino de la verdadera Dicho clara y terminantemente: le emancipación ... quiera matar el sacro calman, le domestican para que contientusiasmo revolucionario de los es- núe siendo esclavo y sumiso y hasta

Mas voy alargando el trabajo y no quiero ser más extenso, pues me parecon su base multiple, es un medio Fabra Ribas, como ferviente parti- práctico para explotar, emponzofiar, engañar y esclavizar a la masa, o al menos, mantenerla en el mismo estado en que se encuentra.

Por tanto, queda demostrado que el cooperativismo no es más que un medio de explotación, de envenenamienlitar sus partidarios en el seno de la to, de medro personal y de esclavitud esclavitud, proseguiremos nuestra colectiva; sin contar que es el factor

¡Socialeros, los pueblos no podrán redimirse más que con la anarquial NICOLÁS GUALLARTE

CONTRA LA GUERRA

Los partidos políticos españoles, en los cuales forman parte todos los individuos que no tienen pudor, tratan de hacer ver pueblo que también ellos son enemigos de la guerra y preparan, en ocasión del Kropotkine dice que hay obreros que 1.º de mayo una serie de mitins con el no ganan más que 21 franco por se- proposito de evitar que las mesnadas se les vayan. Lerroux y los suyos, querien do demostrar que en Barcelona son ellos los reyes, preparan una manifestación, una huelga general pacifica, una merienda fondo dichas naciones; en cambio hade democrática y un paseo campestre. El partido de don Pablo pretende hacer lo - mismo, amén de aquella recolecta de fir. Que conste.

mas que demuestren su vitalidad y así a generalidad de todos los partidos. Nosotros ya lo hemos afirmado: la guerra no se terminará en cuanto el pueblo no deje de ser un conjunto de imbéciles

y se disponga a obrar en consecuencia, a que scle empleando la acción revolucionaria puede evitarse la enorme sangría de Marruecos. Para ello hay que procurar destruir toda esa acción política, que no sirve para otra cosa que para castrar las ener-

HUELGA GENERAL EN FRACASO

gias populares.

Adelante, de Valladolid, y La Aurora Social, de Oviedo, acaban de proponer a su partido la declaración de la huelga general para el 27 de julio próximo para poner término, dicen, a la guerra, y entre otros organismos la Federación de Mineros, han acogido la idea con gran

Entendemos que es un error la propuesa señalando fecha al movimiento, pues este fracasará antes de iniciarse, porque as hueigas generales declaradas a fecha fija no sirven más que para avisar al gobierno y que se prepare para evitarlas, naciendo surgir las represiones antes que aquéllas se declaren.

Los socialistas, aunque en esta ocasión uvieran la buena intención de llevar a cabo algo práctico para que la guerra se termine, por su práctica legalitaria están expuestos a todos los fracasos, ya que a os gobiernos hay que sorprenderlos si en realidad se quiere hacer algo de posiivos resultados

Las huelgas generales han da serrevolucionarias si se quiere que sirvan para algo, y una huelga como la que proponen Idelante y La Aurora Social fracaso antes que se declare, por su carácter de legalidad, de orden y de compostura. Fijense en los hechos pasados y saquen

la filosofía que de ellos se desprende y después obren en consecuencia.

PARA QUE EL PARLAMENTO SEA UTIL : : : :

¿Os acordáis de aquel muerto moral que respondía al nombre de Rafael Urbano? Pues bien; ese señor, que ha muerto como anarquista y hoy forma parte del partido socialista, en ocasión del Con-greso de los obreros panaderos de Madrid sostiene que la culpa de que el Paramento no sea útil la tiene la conjunción republicano-socialista porque no hace nada, y de esa manera se evita que las Cortes voten leyes protectoras del trabao, como la que ha de abolir el trabajo nocturno de los panaderos.

Hablando de la mencionada ley, dice ese senor en El Obrero Panauero «Las bases para el proyecto de ley sobre la trausformación que ha de publicar Instituto de Reformas Sociales, deficientes y todo en muchísimos sentidos. que deben de velar por los intereses pro-

Y no hay más: ·Si más adelante, en vez de un imprescindible diputado, tuviéramos los cuatro necesarios para el partido, yo tengo la seguridad de que ese proyecto de ley, rregiado a la medida de sus deseos, se-

ria una realidad Con un hombre solo en el Parlamento. un hombre a quien nadie hace caso, a quien de jan solo los que juran que le ado-

ran, no se puede llegar más que a tomar Así que ya lo saben. Para que el Parlamento sea útil es necesario que haya cuatro individuos que acompañen a don Pablo en el templo de las leyes; sin eso sólo se conseguirá que ese hombre, a quien nadie hace caso, continúe haciendo el ridículo, y cuando haya cuatro, que nunca los habrá, ocurrirá lo mismo; harán, como este uno, el ridiculo porque nadie les hard caso, y, como ahora, el proletariado, si quiere conquistar algo, tendrá que tomar actitudes de violencia, y el Parlamento

seguirá siendo inútil. Ay, señor, qué sandeces dicen algu-

MELQUIADES Y DATO

Para los tontos, para el enorme enjambre de idiotas que forman en los partidos olíticos, estos dos personajes tienen ideas contrarias y, por lo tanto, son adversarios, y para que vean, los que quieran hacerlo, vamos a copiar lo que dice el uno y el otro para que se nos diga en donde reside la diferencia de las ideas de estos dos candillos. Melquiades dijo en Villafranca del Pa-

orvenir desaparezcan las desigualdades sociales. Ahuyentemos de nuestra imaginación este fantasma», y Dato, yendo más lejos, afirmó lo que sigue:

«No basta a los obreros unirse para la iejora de su condición. El obrero no vive aislado, forma parte de la sociedad, necesita el apoyo de todos y ha le pensar. antes que en la solidaridad obrera, en la solidaridad de esas clases sociales, en la solidaridad humana.» Sin comentarios.

UNA NOTA CON MIGA

El órgano de aquel descanisado que alla por el 1901 jamás hablaba que no fuera para echar sapos y culebras por su occa y que hoy responde al nombre de los a que reduzcan su obta a una ac-Exemo Sr. D. Alejandro Lerroux, dice en su edición del día 16 del corriente: Si ganamos la huelga general del de mayo nada nos importa haber per-

dido las elecciones.» Bravo, señores! Con que ganar la huel-¿Quién hará ésta? ¿El Progreso? ¿El par-tido? ¿Los trabajadores? Harás

¿Los trabajadores? Haría falta se nos contestara a esto. La huelga se hará porque ese día huelgan todos los obreros todos los años; lo único que se hará será la juerga, y a los pobres diablos que a ella vayan se les hará gritar mucho, influenciados por los humos del alcohol que en ella se con-

Las huelgas generales sólo son efectivas cuando las hacemos los anarquistas y con ello no se evitan las pérdidas de

LA VOZ DE UN OBRERO

En el concierto de alabanzas a Galdos, en la manifestación nacional de gratitud que ahora se intenta, debida il hombre eminente por su grandiosa laboriosidad, por su brillante ingenio por su observación exacta y por su tendencia progresiva, ha de faltar, desgraciadamente, la voz del número inmenso de analfabetos españoles que viven al margen de la comunión universal del pensamiento y ni siquiera saben que Galdos existe.

También en la colección de los "Episodios Nacionales" falta un volumen que pudiera titularse "La Internacio

En efecto, los trabajadores, como tales, en su consideración de conjunto de desheredados que constituyen fuerza reivindicadora de hechos desconocidos y de riquezas usurpadas, no han ijade la atención del gran cronista de moderna vida nacional de España. Con ser importantísimos el derrum-

bamiento del régimen absolutista, el planteamiento del parlamentarismo, la guerra civil, la desamortización, la caída del trono español, la ruptura de la unidad católica, la república y la restauración, sucesos que forman el cuadio verídico y dramático del siglo XIX presentado por Galdós, no fué menos importante la aparición del socialismo con la constitución de la Asociación Internacional de los Trabaadores proclamando la reciprocidad entre los derechos y los deberes, la destrucción de todos los privilegios, la fraternidad humana sin fronteras, sin divisiones de raza, la separación de los trabajadores de los partidos políticos, la solidaridad de todos los trabajadores del mundo para alcanzar por sí mismos su correspondiente participación en el patrimonio universal.

Ese movimiento, que yo sepa, y con gusto reconoceré mi error si le hubiese cometido, no ha entrado en el plan de los trabajos de Galdos, a pesar de que como origen, finalidad e interés dramático, es de grandeza y transcendencia excepcionales. En él se halla contenido: la presentación de Fanelli en Madrid, el núcleo fundador de La Internacional, los Congresos obreros de Barcelona, Zaragoza y Córdoba, la Conferencia de Valencia, los sucesos le Alcoy, el debate parlamentario soore La Internacional, los suplicios de Cádiz, las deportaciones a las Marianas, la Mano Negra, la Federación Regional Española, su disolución, el proceso de Montjuich, los mitines de propaganda, la Prensa obrera, las huelgas, las divisiones por los principios y por el personalismo y cuanto como período inicial irve de cimiento al futuro régimen igualitario de la so-

De este movimiento dijo Salmerón: La Internacional representa estas dos cosas: primero, la ruina, por todos confesada, de la antigua organización humana; segundo, el esfuerzo, y no sólo el estuerzo, sino el ensayo de una reorganización y reconstitución social bajo un principio antitético del anti-

Ese proletariado español que derrama su sudor en el campo y en la fábrica y su sangre en las guerras civiles y coloniales, o que emigra en busca de pan y trabajo, que vive como eterno menor y como siervo supeditado por el derecho de accesión a propietarios y capitalistas, al levantarse con dignidad humana a reivindicar la integridad de su derecho a la evolución, necesita y merece la pluma de un buen cronista. Quizá Galdos pueda aún satisfacer esa necesidad, por no decir reparar

Por mi parte le brindo la idea, pensando que quizá para la gloria de Galdos no valga menos que las diez mil pesetas del suscriptor que encabeza la suscripción nacional.

ANSBLMO LORENZO (De El Liberal de Barcelons.)

EXPROPIACIÓN

Fué en noviembre de 1882 cuando Pedro Kropotkine escribió su magistral articulo La expropiación, aconsejando "que se trabajara incesantevalen mas que todo lo que han hecho los mente hasta que llegara a hacerse carnuestras palabras y con todos nuestros actos". Desde entonces hasta hoy nada o casi nada se ha hecho en este 'sentido. Nuestro camarada decía:

> «La expropiación general puede satisfacer a las multitudes de los que sufren de los que son opresos. Del dominio de la teoría, nará falta haceria entrar en el campo de la aplicación práctica. Pero para que responda al principio de supre sion de la propiedad privada y de restitución de todo a todos, es necesario que se practique en vastas proporciones. En pequeñas, no sería otra cosa que un vulgar saqueo; en grandes, sería el principio de la reorganización social.»

Claro está. Una reorganización social no puede ser posible nada mas que mediante la expropiación. El más leve adelanto hacia el porvenir presupone un acto de expropiación. Si se trata de un progreso moral, éste no podrá ser una realidad para los que lo desean más que por el hecho de obtener parte: de todo aquello que no poseen. Dado esto, es verdaderamente extraño que la expropiación no sea la base de toda la propaganda socialista. Los trabajadores no pueden alcanzar su emancipación sino mediante la conciencia precisa de su derecho a toda la rique za social, ya que la justicia no puede existir para la plebe sino cuando ésta posea la riqueza. Y ya que es absolutamente inconcebible que la clase burguesa quiera de buen grado renunciar a sus privilegios, es necesario llegar a la conclusión de que la clase trabaja-

dora debe prepararse para efectuar la expropiación. Toda la acción proletaria de hoy, precisamente porque no se practica con actos de expropiación, tiene un carácter incoherente y contradictorio. Los huelguistas, en todo momento, son los únicos que sufren las consecuencias de las luchas económicas del presente; los capitalistas sufren bien poco las consecuencias de esas luchas, ya que casi siempre se rehacen de lo que ellos puedan perder. Pero si esta constatación ha servido a los predicadores de la paz social para aconsejar a los trabajadores la coalición, para invitarun argumento ilusorio, ya que Kropotkine aportó razones potentes en favor de la expropiación. Véanse sus pala-

«Recordamos la gran huelga de los mecánicos de las vías férreas, que tuvo efecto hace algunos años en América. La gran masa del pueblo reconocía que la causa de los trabajadores era justa; todo protestaban contra la insolencia de la Compañía explotadora, y su deseo más grande consistía en ver reducido su orgullo a la nada, vencida por sus obreros. rero cuando éstos, patrones de las vías y de las locomotoras, se negaron a conti-Lo que ganará el partido del emperador nuar en su puesto de trabajo, cuando borrachera, pero nunca una huelga ge- paralizado, cuando los víveres de todo

dejan morir de hambre. ¡No nos neguemosl Nosotros debemos salvaguardar todos los intereses del pueblo y satisfacer a un tiempo sus necesidades como sus instintos de justicia.»

Ciertos dirigentes obreros y socia listas pretenuen liegar a las mismas conclusiones y afirman que los obreros de los servicios públicos deben renunciar a la huelga. En Suiza hasta el secretario de los ferroviarios, Brandt, afirma que razonablemente no pueden invocar semejante derecho.

Es cierto que todas las reformas del mundo no nos darán la solución del problema del pan y del trabajo. Por otra parte, cuando la masa por sí misma —que tiene toda la fuerza, toda la aptitud, toda la capacidad- no osa o sabe realizaria, ninguna asamblea podrá haceria ley.

La dura lección de 1848 y de 1871 leberia bastar al proletariado.

En febrero de 1848 el pueolo francés había proclamado la república. Todos os republicanos no cesaron de repetir que eso significa la res pública, la cosa pública. Para no contentarnos con palabras, ¿qué es necesario haceri Cambiar la cosa privada, la propiedad privada, en cosa pública, en propiedad omúa. En lugar de hacer esto, el pueolo declaró que soportaria tres meses le miseria para dar tiempo al gobierno provisional para reformar la sociedad; pero cuando marzo, abril y mayo pasaron, junio vió una nueva masacre le proletarios con nuevas deportacio nes. Durante los tres meses se habían empezado algunos trabajos públicos y abierto algunas fabricas nacionales: varias retormas legales habian sido votadas, pero esto era absolutamente nútil. Proudhon dice sobre el particu-

«La mayor parte de mis amigos de la zquierda y de la extrema iz quierda teian la misma perplejidad de espírita, la misma ignorancia de los hechos de la vida cotidiana. No se habiaba de las fábricas nacionales más que con cierto espanto, porque el miedo al pueblo es el mai de todos aquellos que pertenecen a la autoridad; el pueblo, para el poder, es el enemigo. Cada día votabamos nuevos ubsidios para las fábricas nacionales. Esta incapacidad del poder era nuestra

Un gobierno impotente para satisfacer las necesidades de la clase trabajadora, no tiene más que una solución ción política y legal, es éste solamente de vida: las represiones sangrientas. no teniendo otro medio a recorrer. Tado movimiento revolucionario, que no apela a la expropiación, para realizar el bienestar para todos, se termina inevitablemente con el fracaso y la masacre del proletariado.

La Commune de 1871 da dado un espectáculo todavía más doloroso. No ólo el pueblo custodió celosamente los esoros de la Banca, sino que ni siquiea osó apoderarse de las fábricas que os patronos habían cerrado tan pronto había estallado la revolución. El decreto de la Commune de 1871 nos hace tocar la llaga con el dedo:

«Considerando que una grau cantidad género empezaron a escasear y por lo tanto a aumentar de precio, la opinión pública dejó de ver con simpatía aquella las obligaciones cívicas, sin tener en huelga obrera. «La Compañía en su egoismo hace víctimas, pero son siempre preferibles a aquellos huelguistas que se merosos trabajos imprescindibles a la

vida comunal se encuentran interrumpidos, comprometiendo así la existencia de los trabajadores, la Commune decreta que las Camaras sindicales obreras hagan una estadística de las fábricas abandonadas, de la misma manera que un inventario de los instrumentos de traba-Jo que contengan, para conocer las condictones prácticas del pronto ejercicio de estas, por medio de las asociaciones cooperativas de los trabajadores, que en aquélias, eran empleados.»

¡Lo ocurrido alli es asombroso! Los patronos abandonan sus medios de riqueza y los trabajadores no saben emplear sus energias. Que absurdidad la de este consejo que dice a los trabaja- enviarán un buen nú nero de deledores: "Vosotros que conocéis vuestro trabajo por haberio ejercitado de año en año, estableced una estadística, un inventario, haced un estado sobre las fábricas, que es lo mismo como decir. haceos cargo de las fabricas". De las dos una: o las cámaras sindicales son aptas para apoderarse de las fábricas con la acción directa de sus miembros. o un decreto como aquel de la Comunne quedará como letra muerta. Notese bien que no faltaba una capacidad técnica entre los trabajadores; lo que habia era carencia de convicciones socia-

Nuestra propaganda debe tender a hacer que se introduzca entre los trabajadores la iJea de la necesidad de apoderarse de las riquezas que están en poder de la burguesia, para substituir la producción capitalista con la producción comunista. Algunos pretenden que para hacer

esto, se precisarán muchos funcionarios obreros y compañeros iniciados en la práctica cooperativista. Nosotros no creemos que por el hecho de dejar el taller o la fabrica, pueda dar a un secretario cualquiera, una especial competencia, aun más, creemos que, con el tiempo, perderá aquella que tenia como consecuencia de una practica ejercitada diariamente; en cuanto a los cooperadores, sabemos que no se habitúan a otra cosa que a las especulaciones comerciales, siendo, por lo tanto, un peligro para la transformación de la sociedad capitalista. técnicos, de los cuales el proletariado tendrá necesidad, e pondrán a su servicio, espontáneamente o por temor, apenas empiece el periódo revolucionario. En el fondo, no hay más que un peligro real, el cual consiste, en esperar a obrar y contentarse con las medias tintas, dándole tiempo a la reacción para que pueda rehacerse y triunfar de nuevo contra las pretensiones de los revolucionarios. Cuanto más completa sea la expropiación más lógica y más justa les parecerá a todos.

El triunfo depende de la decisión con que un programa sea realizado, y no reine en la sociedad. de la moderación de que se da prueba, ya que ésta no es más que el indicio de la faita de capacidad para defender la propia causa. Todos los órdenes del día de los congresos socialistas no hablan de otra cosa que de la socialización de los medios de producción y de cambio, pero es evidente que un ejército ape-

tentes, y sería para nosotros un gran fracaso, si esperando la product "n comunista, no pusiéramos a la disposición de todos los productos acomulados por la especulación capitalista. El mejor y más amplio programa reformista encuentra siempre innumerables dificultades y termina por negar el socialismo. De otro modo, terminado el período de agitación, el celo de los retormistas termina pronto, mientras la corrupción y las persecu-

nas declara la guerra debe apoderarse

de todos los medios de consumo exis-

ciones triunfan de los elementos más intransigentes. Nuestra esclavitud es una consecuencia de la carencia de medios de vida, no siendo posible la libertad sin antes haber efectuado la expropiación y toda aquella organización que legitima con su acción legalitaria los intereses patronales y no trata de liegar a la emancipación del trabajo por medio de la expropiación. Esa organización es negativa, puesto que trabaja para que un statu quo impere entre pobres y ricos, entre gobernantes y goberna-

No nos dejemos engañar aun por aquellos que nos hablen de expropiación *política*. No queremos dar a unos pocos en propiedad el palacio gubernativo; queremos que todos los trabajadores se posesionen de la tierra, de las primeras materias, del maquinismo agrícola e industrial, de todos los medios de consumo, de producción y de cambio

La idea del progreso, de la libettad y de la justicia, presupone siempre una expropiación. Todo progreso consiste en obtener algo que antes no se poseía; toda libertad deriva del hecho de que se puede más porque se posee más; toda justicia se realiza con el triunfo de los intereses generales sobre el interés de una minoría, transfiriendo a la comunidad todos los bienes que tengan un carácter personal.

Preparar al proletariado para que proceda a efectuar la expropiación es el punto capital, para hacer realidad nuestro programa lo mismo en el orden material y moral que en el intelec-LUIS BERTONI

Sobre el Congreso Anarquista

concreto nada puedo decirles por aho-

ra, ya que aun no he sido invitado a

tomar parte en ninguna reunión de Comité, ni me he preocupado de averiguar sus causas. Pero el Congreso está convocado

se efectuara sin variación los días que la convocatoria indica, o sea del 29 de agosto al 6 de septiembre del corriente

Sé que en todas las naciones los anarquistas se mueven con el fin de enviar nutridas representaciones y procuran que resulte el acto más importante celebrado hasta la fecha. Nuestros compañeros alemanes es-

tan demostrando una gran actividad y En Italia se ha tomado como cosa de honor el procurar ser la nación me-

jor representada. Los amigos de Portugal también enviaran varios delegados, y ya su organo, Aurora, de Oporto, ha empezado a hacer la propaganda, que será continuada con eficacia por el diario que con el título de Germinal piensan sacar en Lisboa.

En Austria sabemos de caracterizados anarquistas que concurrirán, y de Holanda, Belgica, Suiza, Rusia y otras regiones, vendran delegaciones nume-

En Francia, nuestra prensa no ha empezado la propaganda, pero dado la proximidad de la fecha y que es una de las naciones convocantes, es seguro que tendrá una de las primeras representaciones, pues poseyendo una Federación Nacional pueden bien pasarse sin robar gran espacio a otras propaganda.

Solo España no da señales de interesarle el Congreso, y, no obstante, creo poder afirmar que si se admitió de ilevar a la practica este Congreso fué debido al haber iniciado la idea grupos españoles. ¿Se esperará a última hora y no sabremos salir de las delegacio-

Compañeros. Se os dice: los hombres son incapaces de conducirse sin maestros; necesitan hombres mejores que les go-

Se ha creado el poder político, el poder judicial y el poder militar. El poder positico tiene por misión fijar las obligaciones a que los hombres deben someterse para que el orden

El poder jurídico la de velar por la observación de esas obligaciones y el sostenimiento del orden. El poder mittar defender la nación contra lo que pudiera aminorarla.

Para ejercer tales misiones todos los partidos políticos pretenden presentaros hombres bastante decididos a sacrificarse por la cosa pública y colocar el interés de todos ante el suyo propio. No obstante el negocio, del Panamá y bastantes otros negocios anteriores posteriores han exhibido a los políticos aprovechándose de su posición

para enriquecer en detrimento del

El asunto Dreyfus, los de Krupp, Schneider, Poutiloff, etc., han mostrado a los organizadores de la defensa nacional preocupados exclusivamente de hacer sus negocios, entendiéndose para ello muy bien internacionalmente, dispuestos a causar la ruina de su

propia patria. El asunto Rochette, muestra el poder judicial a las órdenes del poder político y de la hacienda que lo mueve. Mentira, por consiguiente, la integridad del legislador; mentira la abnegación de los hombres encargados de la defensa nacional; mentira la independencia del juez, dogmas sobre los cuales descansa la sociedad presente.

"Si yo no hubiera obedecido, mi carrera estaria rota", ha confesado el Procurador general, jefe del Tribunal. Y el Procurador general, defensor oficial de la Moral y de la Ley, ha preferido su carrera a su conciencia. ¿Qué se ve, pues, en todos los grados del personal dirigente?

Nade más que corrupción, venalidad, servilismo Y esto bajo todos los regimenes, sean epublicanos o monárquicos.

Trabajadores. Los anarquistas os dicen: Los hombres que pretenden gobernaros no son mejores ni pueden ser mejores que los demás. Como a los otros es el dinero quien los guia. En tanto que el dinero exista; en tanto que subsista un valor de cambio, la conciencia de los dirigentes se com-

prará y se venderá. Es ilusorio confiar a otros el cuidado de administrar vuestros propios intereses. Todo lo que ellos hacen lo podríais hacer vosotros sin ellos.

Todo el funcionamiento social, todas las necesidades sociales son aseguradas por vuestra labor y nada más. Desembarazãos de esos organismos parasitarios que os oprimen y que os

Tomad posesión de los niedios de producción y de cambio retenidos para su exclusivo provecho por una clase de explotadores, y asociaos, agrupaos libremente, a medida de las necesidades, asegurando la vida social direc-A los que me preguntan sobre sus tamente a beneficio de todos, sin amos, trabajos, debo manifestarles que en sin parásitos.

(Grupo Les Temps Nouveaux)

EN LA RÉGION VALENCIANA

dos mitins pro presos

Además del mitin monstruo que tuvo efecto en Cullera el 29 del pasado mar zo y del que dimos cuenta en el pasado número, se celebraron dos más, uno en Alcudia de Carlet y el otro en Valen-

La Sociedad de Obreros Agricultores, organizadora del primero de estos actos, no podía pasar en silencio la perseución que pesa sobre todos aquelos que tienen la valentía de afirmar su personalidad como revolucionarios que aspiran a un mundo mejor. Llobregat, que actuó como presiden-

te de ese mitin, así lo afirmó, y sostuvo la necesidad de que a los persegui dos se les preste toda la solidaridad a que tienen derecho por haber luchado contra el estado social actual. Pedro Valero, también otro campe-

sino, después de hablar de los presos, sostuvo que "así como el primer factor de la vida social era la tierra, así ambién no se podría llegar a la emancipación humana si no se trataba de bertar a los trabajadores del campo". Los trabajadores del campo, lo mis-

mo en Cullera que en Alcudia, han probado que ellos siempre están dispuestos para reivindicar la tierra, a la que son acreedores de hecho y de derecho, y en tanto eso no ocurre, tratan de prestar la solidaridad a todos los caídos en la lucha por la redención de la humanidad.

Y así todos aquellos aguerridos trabajadores del terruño, que quieren, como los obreros de la ciudad, la transformación completa de la sociedad actual para que surja otra más equitativa y más humana.

El otro mitin tuvo efecto el domin go, 12 del corriente, en Valencia y en

Casa del Pueblo.

Este acto, aunque tuvo importancia, no fué de la transcendencia que los de Cullera y Alcudia y esto se debe a que en Valencia el politiquerismo ha matado el espíritu revolucionario del pueblo; no obstante, los trabajadores allí reunidos abogaron por la pronta liberación de los presos por cuestiones sociales, delitos de opinión y huelgas.

Han hecho uso de palabra en ese acto los siguientes compañeros: Arlan-diz, por la Sociedad de Marmolistas; Insua, por la Federación Anarquista Valenciana; Vela, por el Comité Pro

A la salida del mitin se recolectaron 24 pesetas. Lo mismo en uno que en otro de los mitins celebrados ha tomado parte nuestro compañero Amonio Loredo.

na fiesta simpática

La señora 'Rutina o Religión Católica, tiene marcados los días del año en fiestas variadas para entretener los ocios de los trabajadores, después de los días de cansancio, después que los capitalistas han exprimido de nosotros sudor y sangre, en beneficio de sus arcas. Para que las fiestas de la señora Rutina cambien y prendan en el pueblo un color variante del actual, precisa un tacto y un conocimiento tal de como es su alma y cuáles sus inclinaciones, que se hace preciso se ensayen todos los medios, para llegar al fin deseado de una transformación de valores morales, como es nuestro anhelo, como es de necesidad, para que arrai-

guen nuestras ideas. Entre las mu, has fiestas que celebra y que más funestos resultados dan en el alma popular, es la llamada semana santa. Da esta semana, y en particular en los dos días de ella más sonados, un aspecto tal de regresión al terror de los dioses, a la creencia de absurdas leyendas que, sin duda alguna, los voceros del progreso perdemos tres cuartas partes de lo ganado en nuestras propagandas de todo el año.

Comprendiéndolo así y creyendo que es un gran servicio prestado a los niños el sacarles de la influencia de la ciudad en días que tan malas enseñanzas para ellos se efectúan, este año, como en anteriores, la Escuela Racional de la barriada del Pueblo Nuevo, de acuerdo sus profesores José Robles y María Villafranca, cou las entidades protectoras Cooperativa "La Económica" y "Sociedad de Cultura Racional", organizaron una gira al campo, el día del llamado viernes

A las seis de la mañana, hora en que el sol dora las cimas de los árboles y trinan los pájaros sus cantos de prima-. vera, que son cantos de vida, cantos de amistad, de amor fecundante de nuevas vidas, salíamos de la escuela más de ciento veinticinco niños de ambos sexus, muchas familias —padres y hermanos—socios de ambas entidades protectoras, en particular de la de Cultura, que cuenta con una pléyade de jóvenes entusiastas del ideal de redención, que junto con unas lindas jovencitas que desprecian ser hijas de María para seguir el ideal de libertad, daban realce a la manifestación.

El choque con la tradición que tal so, es grande.

Al salir de la escuela, nos cruzamos rutina, cargada con el fardo de sus con una procesión; antes de salir de la preocupaciones, transmitiéndolas de ciudad nos cruzamos con otra; proce- generación en en generación, y alarsiones de viernes liamado santo, pro- gando de este modo la vida de esta cocesiones de viacrucis, en que casi todos rrompida sociedad.

los concurrentes eran mujeres, mujeres que se detienen, se arrodillan y besan al suelo, suelo que pisó Cristo, el

legendario mártir del Gólgota.

porvenir mejor

raternizaban con todos.

moza y la gente grande.

temor al qué dirán.

La alegría y alborozo de los niños

el disfrutar de los mezos y mozas

gozo confraternal de los padres finali-

raleza, un sainete y dos diálogos, que

fueron muy celebrados por la gente

menuda lo mismo que por la gente

Sin ningún incidente, disgusto ni

disputa de ninguna clase organizose el

más que por la mañana. Puede decirse

que quinientas personas bajábamos ca-

mino de la ciudad; quinientas personas

de una sola barriada que rompimos

con la rutina tradicional de los días de

recogimiento; quinientas personas que,

cantando aires de libertad, hicimos en

trada en la ciudad, descorriendo la cot-

tina que encubre las ansias de libertad

y que mucha gente no se atreve a ex-

teriorizar, no por creencia, sino por

Ya en casa y saboreando el dulce

de los suplicios", ni de una mal aven-

turada "Naná"; pasaban solamente las

visiones de una "Mirea", de Mistral, y

de los cientos de risueñas heroinas que

de toros y panderetas, en que la igno-

rancia y la malicia hacen vivir en la

miseria niás ignominiosa al paria que

Días como este nos convienen mu-

chos para que, en adelante, la carava-

na de la libertad sea más grande, más

extensa, más en concordancia con el

tiempo y la verdad, haciendo morder

Por si acaso nos habíamos hecho

algunas ilusiones acerca de la perso-

nalidad adquirida por la multitud, una

vez más viene ella a demostrarnos que

nos hemos equivocado y que continúa

siendo ila eterna masal, acudiendo

como todos los años a la mascarada

religiosa, dejándose conducir por los

mismos que la explotan y embrutecen.

a prestar su concurso a la farsa de

quel Cristo que predicó la humildad

or de los que se titulan sus represen-

Siempre la misma, la misma masa;

a que rie en carnaval, la que llora en

semana santa, la que va a todas par-

tes, la que en día de elecciones elige

los verdugos que la han de degollar, y

a que, joh colmo de la inocencial, en-

trega sus hijos para que sean inmola-

dos en aras del capitalismo, o les ame-

trallen si algún día se ponen frente a

sus tiranos pidiéndoles un poco más de

Fijaos en ella, veréis cual va abru-

mada por rancios atavismos que largos

siglos de opresión han acumulado en

su cerebro, sin atreverse a dar un paso

Es la masa, ¡la eterna masal; la que

careciendo de individualidad, de crite-

rio propio para juzgar, obedece por

autosugestión, obra por automatismo,

va donde la llevau, sin tener conscien-

cia de sus actos ni preguntarse el por

qué de sus acciones. Es la descendien-

te de los esclavos de la antigüedad, de

los siervos de la Edad Media, de los

Ligada por sus prejuicios, aplastada

siglos por el estrecho sendero de la

tantes, es el tipo más perfecto de la

soberbia y de la ambición.

pan o algo de libertad.

en el camino de su redención.

parias de todas las épocas.

a pobreza, sin fijarse en que el me-

Este año, como los anteriores, viene

el polvo a la tradición y la rutina.

eterna masa

trabaja, sufre y produce.

Cola nos pinta en "Trabajo".

fiaban.

regreso, que lo formábamos muchos

tiendo los embates de las ideas liberta-Nosotros pasábamos por el lado de doras, protegida por la coraza de ig las procesiones, causando extrañeza a norancia, y camina tras sus opresores arrastrando resignada el pesado grila gente y rabia a los sacerdotes; nosotros pasábamos alegres y satisfechos ilete de su esclavitud, remachando sus de nuestra misión y ellos nos miraban propias cadenas. Y no es esto, ciertamente, lo más con gesto insultante; nosotros llevábamos los niños delante alegres y satissensible, con serlo mucho; sino que fechos y ellos llevaban las mujeres constituyendo un obstáculo para el logro de nuestras aspiraciones, optanmustias y resignadas, con gesto de sumisión, con cara de ignorantes.

A pesar de los esfuerzos que se han

hecho para sacarla del estancamiento

en que se halla, sigue aun hoy resis-

do con el que forzosamente tenemos que tropezar, es igualmente cómplice Nuestros niños eran el porvenir que se escapa de la religión, que se escapa y causa de que los que ansiamos vivir de los curas, por la voluntad de unos una vida intensa y libre en una socie simpatizantes, héroes callados de un dad igualitaria y armónica, sin tiranos de ninguna clase, ni más restricción de Llegados al campo, en plena naturanues:ra libertad que la que exige la leza, esparciéronse las familias, los libertad de los demás, tengamos que grupos de afinidad, los grupos de gusestar constreñidos a los estrechos mol

des de la actual. tos, condimentando su comidas en ple no sol, en pleno aire, mientras corrían Urge, por lo tanto, que los que lucha mos por el derrumbamlento de esta los niños, mientras jugaban los jóvenes, mientras los padres y las madres, sociedad redoblemos nuestras energías propagando sin cesar, demostrándole radiantes de gozo, disculían con todos, las lacerías de este régimen y la belleza de nuestro ideal, hasta conseguir que abandonando la pasividad en que se encuentra deje de ser un estorbo para la lucha y venga a nuestro lado zó con una fiesta simpática, ejecutada por el grupo teatral de la Sociedad de para ayudarnos en nuestra magna Cultura, representando en plena natu-

Preciso es asimismo que nosotros le demos el ejemplo, cifiendo nuestros actos a nuestras ideas, viviendo nuestra vida en cuantas ocasiones nos sea posible, sin temor a su crítica ni ninguna otra, poniendo en ridículo sus ídolos, combatiendo sus preocupaciones, haciéndola ver que es posible la vida sin la reata de parásitos y tiranos que nos chupan la sangre y nos opri men, hasta lograr que adquiriendo conciencia de lo que es, se rebele deje de ser la masa, ila eterna masa que para vergüenza de la verdadera civilización continúa siendo.

DANIBL ROMO Malpartida de Plasencia, abril, 1914.

Para los amantes de la libertad

cansancio de un día bien empleado, he Rudos campesinos si; pero, amantes pasado revista a mi conciencia y heme decididos del ideal, vemos con honda encontrado más sano y más puro que nunca. Por mi mento no pasaban, como pena la precaria situación que atraviesa la prensa propagadora de nuestros lespués de haber asistido a otras fies-

tas, visiones de una Clara, del "Jardín Tibrra y Libertad arrastra un déficit muy crecido y los demás periódicos viven una vida encienque y dificultosa, hasta que, después de mauditos esfuerzos, tienen que desaparecer por este motivo del campo de la lucha buenos Y es natural; el hombre, a más de y abnegados campeones que, sosteniser un innovador, se debe en parte dos debidamente, hubieran sido el clal ambiente, v el ambiente del día rerin de guerra y el latigo que cruzara latado fué un ambiente de fraternidad. el rostro de los eternos enemigos de la

de fraternidad tranca. Fué un día que 🦽 libertad integral del individuo, rimos reir y jugar con entera libertad 🥻 Si, compañeros, triste es decirlo; a los niños, así como también vimos pero no por eso es menos cierto. Debi reir y hablar con ingenuidad a las lindo a nuestra indiferencia hacemos ladísimas jovencitas que nos acompabor contraria a los ideales que decimos sustentar; porque, no hay que dudario, Vimos más en este día; vimos conel progreso y desarrollo que en ideales fraternizar a los padres con los maestenga un pueblo se mide por la prensa tros, caso poco visible en esta España

que es su portavoz Y lo peor de todo es que esta irregularidad, este raquitismo de la prensa obrera, se debe casi totalmente a corresponsales y paqueteros sin escrupulos, como ya dijo Tierra y Libertad. Precisa que esta situación termine si no queremos servir de befa a nuestros adversarios. Por nuestros queridos ideales debemos robustecer la vida de los adalides libertarios si no queremos que el progreso y la libertad sucumban heridos de muerte por la negra araña

de la reacción, que es la eterna enemiga de toda innovación. Por esto es necesario que los grupos libertarios de cada localidad se hagan cargo de la prensa y en donde no los haya los anarquistas, por derecho propio, deben interesarse en que los corresponsales y paqueteros 110 demoren el pago. Asimismo precisa que los grupos editores manden nota de todos aquellos corresponsales que se encuentren en descubierto para que los verdaderos interesados puedan obrar en consecuencia. Y si de ese modo no termina la languidez y decaimiento de la prensa, retirese el periódico a corresponsales sanguijuelas y abran los grupos suscripciones especiales hasta lograr que sea un hecho el anhelado poicot a la prensa burguesa, y así además de haber cumplido con nuestro deber, habremos adelantado mucho en

el camino de nuestra deseada emanci-GRUPO AMOR Y ODIO

Paterna de Rivera.

A las Federaciones y grupos anarquistas

Unidos venceremos. - Es necesario que los anarquistas todos, dejemos de ser meras figuras retóricas; aisladamente no tiene eficacia positiva la propaganda y nuestros actos, por un mal entendide amor propio y por la poca comprensión del principio liberal de nuestras ideas.

Hay por el mundo desparramados infinidad de compañeros que viven aislados del resto de los demás anarquistas, individuos que en algún tiempo pusieron a contribución sus ideas, su inteligencia. su libertad, todo en benefi general; y hoy, alejándose de la lucha supina, porque olvidan facilmente los sacrificios que se imponen al defender y propagar las ideas anarquistas; necesaria es su unión (como la de todos los hombres de buena voluntad) a nuestra

Movimiento anarquista